

Unos diez nuevos casos de ELA se diagnostican al año

La Unidad Multidisciplinar de ELA atiende en Torrecárdenas actualmente a unos 40 pacientes

MIGUEL CABRERA

La Unidad Multidisciplinar de ELA (Esclerosis Lateral Amiotrófica) del Hospital Torrecárdenas diagnostica cada año alrededor de diez nuevos casos de esta enfermedad neurodegenerativa, y en la actualidad atiende a alrededor de 40 pacientes que la padecen en la provincia.

Aunque esta enfermedad rara aún no tiene cura ni tratamiento capaz de detenerla, y de que quienes la padecen tienen una esperanza media de vida de

dos a cinco años, el neurólogo Pablo Quiroga, máximo responsable de la unidad almeriense, ha querido transmitir "un mensaje de esperanza" para celebrar hoy su día mundial. "Al igual que ha ocurrido con otras enfermedades neuromusculares, en las que se ha avanzado muchísimo en su tratamiento gracias al gran número de investigaciones debemos ser optimistas y confiar en que pronto pueda aparecer un tratamiento para la ELA", dice el doctor. Quiroga está al frente en Torrecárdenas de un amplio equipo

formado por neurólogos y miembros de los servicios de Rehabilitación, Trabajo Social, Psicología, Nutrición, Logopedia y Cuidados Paliativos, que ofrecen una atención integral cada vez mejor, a su entender, a los pacientes almerienses.

La mejor atención En su opinión, en Almería se ofrece hoy por hoy la mejor atención posible. A pesar de que esta enfermedad, -en la que los músculos se van paralizando poco a poco hasta perder completamente la movilidad mientras la



Pablo Quiroga dirige la Unidad del ELA de Torrecárdenas. LA VOZ

La ELA suele ser diagnosticada a partir de los 50 y la esperanza de vida es de dos a cinco años

mente se mantiene intacta -no tiene cura, el doctor Quiroga advierte de la importancia de un diagnóstico temprano para permitir que puedan vivir en ocasiones más años de la media señalada anteriormente. De ahí a que piense que ante la mínima sospecha se debería remitir al paciente a una consulta de neurología que

pueda diagnosticarla. Como señala, los síntomas de la ELA suelen ser debilidad, torpeza al hablar, dificultades para tragar o pérdida de fuerza de forma asimétrica. En la mayoría de los casos, la enfermedad suele ser diagnosticada a partir de los 50 años, aunque en Almería se atienden hoy a pacientes de 30 años.

Primera prueba del PET-TAC de Torrecárdenas con paciente real

LA VOZ

El nuevo PET-TAC del Hospital Universitario Torrecárdenas (HUT) de Almería va a realizar este miércoles el primer ensayo con un paciente real

que se someterá a pruebas diagnósticas como parte del proceso de formación de los profesionales que trabajarán con este nuevo equipamiento con el que podrán realizar hasta una treintena de pruebas diarias

y que evitará el traslado de los pacientes a Granada.

Así lo ha confirmado a Europa Press la delegada de la Junta de Andalucía en Almería, Aránzazu Martín, después de que el Consejo de Seguridad

Nuclear (CSN) haya dado el visto bueno a la instalación de este sistema que va a evitar el desplazamiento de cerca de 1.700 pacientes almerienses al año a otras provincias para este tipo de pruebas.

Martín ha destacado el trabajo realizado por los profesionales y la gerencia del Hospital Universitario Torrecárdenas y el delegado territorial de Salud y Consumo, Juan de la Cruz Belmon-

te, para dotar al complejo hospitalario de este nuevo equipamiento tras las últimas semanas, con el montaje mecánico y las calibraciones técnicas necesarias.

Curva de formación Esta primera prueba, en la que los profesionales estarán tutorizados por expertos en el uso de la instalación, permitirá constatar el funcionamiento del PET-TAC con un paciente real como

parte de la curva de formación del personal técnico y sanitario, que progresivamente trabajará con otros usuarios antes de que comience a operar con regularidad, según las previsiones, a partir de agosto.

La adquisición con fondos europeos a través del Gobierno y las obras para su implantación a cargo de la Junta han supuesto una inversión de 2.818.685,6 euros, IVA incluido.

Empresas & Negocios

CIFORMOTOR
C/ Hoyo Bolero, 38
La Mojenera (Almería)
Tel. y Fax: 950 33 07 84
Móvil: 678 671 890
Tel: 950 33 07 84
plamarmotor@gmail.com

LA VECINA
BAR - CAFETERIA
GRAN VARIEDAD DE TAPEO
No hay sueños grandes,
hay cafés demasiado cortos
C/ Guadarrama, 1 bajo - Almería
INFORMACIÓN Y RESERVAS: +34 652 66 29 66

TUSATALMERIA
SERVICIO TÉCNICO OFICIAL, REPARACIÓN Y VENTA DE RECAMBIOS Y ELECTRODOMÉSTICOS

TEKA THOR Hisense FRECANOVY
Foster TENSAT NOVY

ELECTRODOMÉSTICOS DE TODAS LAS MARCAS

VENTA DE MENAJE DE LAS MARCAS
BRA - MONIX - ALZA - VALIRA

Calle Murcia, 59 - Almería - T. 950 04 59 35 - 722 50 50 75 - 673 78 55 78
tusatalmeria@gmail.com

CAFÉ - BAR
La Gambita Almería

Reservas 646 06 44 70
C/ Benitaglia, 8 - Almería

BARBERIA DUCADO
Oficio y Tradición al alcance de tu mano
C/ Zaragoza 15 Almería
Tel. 950 027 465



Las señas existen en el voleibol y esta sociedad entre clubes quiere sacarle loables beneficios. PACO ALONSO

Lengua de signos, señales de voleibol y futuras estrellas

Las manos. Unicaja y CD de Personas Sordas Indalo se alían e inician una colaboración que perfeccionarán el código de comunicación de Charly Carreño



Explicaciones. En la reunión se habló de lo que se quiere conseguir con esta iniciativa. PACO ALONSO

JUANJO AGUILERA



Un nuevo proyecto de gran alcance llega a Unicaja, en esta ocasión 'a caballo' entre lo deportivo y lo social. De todo el mundo es sabida la importancia de las señas en este deporte, así como la riqueza de la Lengua de Signos Española. Mezclando ambos elementos y añadiendo el 'dialecto' propio que Charly Carreño se ha ido preocupando de ampliar a lo largo de su trayectoria como técnico, se obtendrá un nuevo código 'blanquiverde', perfeccionado para una comunicación fluida entre banquillo y pista. Además, para sacar el máximo provecho a una nueva alianza de colaboración, en categorías inferiores del club se producirá la inclusión de niños sordos, con David Smith como el gran referente.

Todo será posible gracias a la predisposición que han tenido en todo momento desde la junta directiva del Club Deportivo de Personas Sordas Indalo, con el que Unicaja Costa de Almería contactó hace semanas para solicitar su ayuda. Así lo desvelaba Alfredo Cortés, gerente ahorrador. «Una de las cosas que me planteó Charly para hacer este año es que él ha creado una serie de signos propios para mandar instrucciones a los jugadores, que ha ido desarrollando a lo largo de los años y a los que quería 'darle una vuelta' para que fuesen un poco más complejos o menos entendibles para el rival». Como particularidad, «el signo tiene que ser siem-

pre con una sola mano, y necesitábamos ayuda profesional».

Sintonía

Se encontró a través de una seguidora del equipo que trabaja como traductora de lengua de signos, quien a su vez hiló por la rama deportiva y puso en contacto a Unicaja con Aritz Carrión, secretario del Club Deportivo de Personas Sordas Indalo de Almería. Hubo una excelente sintonía desde el principio de las conversaciones y a Alfredo Cortés no se le escapó la posibilidad real de caminar juntos en categorías inferiores. «Sobre todo estaban con fútbol, pero vimos el voleibol como un deporte perfecto para la inclusión real, en el que las personas sordas pueden ser estrellas». De lo que era ayuda para perfeccionar un código propio de comunicación se pasa a algo de gran calado.

Cortés dejaba claro que «no es crear un equipo de niños sordos, sino que los niños sordos entren en los equipos de Unicaja Costa de Almería, siguiendo el ejemplo de David Smith, central estadounidense sordo, uno de los mejores de la historia del club y una estrella internacional de este deporte», como lo demuestra su MVP en la final de la Champions ganada recientemente. Por ahora se afronta la primera parte del proyecto, que es mejorar el 'código' de Charly y después «vamos a ir dándole forma, que formemos a entrenadores capacitados para la comunicación con niños sordos y a la inversa, entrenadores sordos, todos conviniendo el voleibol con absoluta normalidad». La implantación social del club es una aliada para ello.

Aprovechando un entrenamiento del primer equipo durante el

stage de primeros de mes, se recibió la visita de Rubén José Pérez, presidente; Aritz Carrión, secretario; Francisco Javier, vicepresidente; y Manuel Mateo Bellido, tesorero, los responsables del Indalo, que es «un grupo de personas sordas, deportistas con discapacidad, cuyo objetivo es mejorar la calidad de vida de los ciudadanos a través del deporte, conseguir la participación activa de las personas sordas en la sociedad». Ello se plantea, según Carrión, a través de «una de las finalidades del club, como es el fomento de la práctica del deporte a través de competiciones deportivas, rivalizando entre distintos clubes de sordos de Andalucía y del resto de España y contra clubes de oyentes, en un alarde de integración total».

Es por eso que reconocía que «la petición de colaboración de parte de Unicaja Costa de Almería nos ha parecido muy interesante, es un sueño que no pensábamos que iba a llegar» para añadir que «estamos agradecidos por el interés en colaborar con nosotros, ya que supone también un factor fundamental para poder avanzar en la verdadera integración de los jugadores en el mundo oyente». Yendo a más, ha recordado que «la práctica deportiva es beneficiosa para el desarrollo físico, mental y social de todos los niños, independientemente de sus habilidades auditivas; el voleibol puede ser adecuado especialmente, ya que enfatiza comunicación visual y coordinación entre los jugadores».

Fomento

Desde el Club Deportivo de Personas Sordas Indalo buscan «promover la colaboración para fomentar el voleibol entre niños sordos» porque «es una excelente iniciativa que podría proporcionarles oportunidades de participar en un deporte inclusivo y les permitiría desarrollar habilidades motoras, trabajar en equipo, mejorar la comunicación y fortalecer su confianza». Entienden que este deporte «ha demostrado ya ser una excelente vía de inclusión en diversos contextos, porque promueve la participación activa de las personas con diferentes habilidades y capacidades y también fomenta el trabajo en equipo, la comunicación y el respeto mutuo».

Es más, «el voleibol adaptado ha permitido la inclusión de personas con discapacidades físicas o sensoriales», incluso «mediante la modificación de las reglas y la implementación de ajustes específicos, se han creado oportunidades para que estas personas puedan disfrutar y participar en el deporte; la adaptación de la altura de la red, el uso de balones más livianos o permitir que el balón toque el suelo más veces antes de pasar al otro lado, son algunas de las medidas que se han implementado para garantizar la inclusión de todos». No le son ajenas la «inclusión en términos de género» ni la «inclusión social». En resumen, «un deporte que es vía de inclusión efectiva» y que «fomenta la integración».

ALMERÍA

Torrecárdenas pone en valor las investigaciones sobre las patologías neurodegenerativas

● El hospital acoge una jornada en la que también se ha abordado el 'Banco de cerebros'

Redacción

El Hospital Universitario Torrecárdenas ha acogido la celebración de las 'II Jornadas sobre la investigación en enfermedades neurodegenerativas y bancos de cerebros' que ha organizado la Fundación Centro de Investigación de Enfermedades Neurológicas CIEN. La inauguración ha corrido a cargo del subdirector gerente del hospital referente de la provincia de Almería, Felipe Cañadas, el vicepresidente primero de la Diputación de Almería en funciones, Ángel Escobar, y la gerente de la Fundación, M^a Angeles Pérez.

Durante la Jornada se han realizado diferentes ponencias para el análisis y situación de las diferentes enfermedades neurodegenerativas y que han abordado asuntos como 'El modelo Centro Alzheimer de la Fundación Reina Sofía' por M^a Angeles Pérez, 'Mi cerebro hace avanzar a la investigación' de Mariló Almagro, presidenta de la Confederación Española de Alzheimer CEAFA, 'El banco de tejidos CIEN y el grupo de trabajo de bancos de tejidos neurológicos' de Alberto Rábano, director del banco de tejidos de la Fundación CIEN. Del mismo modo, el trabajo del



FOTOS: JAVIER ALONSO
Durante la jornada se han realizado ponencias y presentaciones.



Asistentes al encuentro.

Biobanco del Sistema Sanitario Público de Andalucía también ha sido protagonista con las ponencias de Rocio Aguilar, del nodo de coordinación del Biobanco del SSPA en Granada, Rafael Sánchez patólogo del banco de tejidos neurológicos del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba, y la

fa de Anatomía Patológica del Hospital Universitario Torrecárdenas y responsable del nodo de Investigación en Almería del Biobanco del SSPA, María del Mar Berenguel.

El subdirector gerente del Hospital Universitario Torrecárdenas, Felipe Cañadas, ha detallado que

para el hospital esta jornada "pone en valor nuestra calidad técnica y asistencial y clave de esto es poder contar con el Biobanco, que supone un elemento clave para la línea de rigor lógica en procesos de investigación, además con unas instalaciones y competencias de nuestra unidad de Anatomía Patológica muy considerables. Los profesionales de este hospital están comprometidos con la investigación y con el tratamiento de estas patologías".

El vicepresidente de la Diputación de Almería en funciones, Ángel Escobar, ha felicitado a la Asociación y a la Fundación por la puesta en marcha de esta iniciativa que contribuye a la divulgación de la investigación de enfermedades neurodegenerativas y banco de cerebros. "Este tipo de encuentros son fundamentales para seguir avanzando en el conocimiento de estas enfermedades y en mejorar la vida de las personas que la padecen", ha afirmado.

Por último, la gerente de la Fundación CIEN, M^a Angeles Pérez, ha agradecido la colaboración de la Diputación y el hospital en la celebración de estas Jornadas y ha detallado que uno de sus objetivos es aumentar el número de donantes activos, que en España son de medio millar de personas. "Trabajamos en las enfermedades relacionadas con la neurodegeneración y disponemos de cuatro plataformas.

Un Laboratorio de biomarcadores/Bioquímica y genética molecular, para el procesamiento de muestras, una plataforma de evaluación clínica, donde realizan la valoración y el seguimiento clínico, tanto de los pacientes atendidos en el Complejo, como de aquellos voluntarios de proyectos de investigación que acuden al mismo, una plataforma de Neuroimagen, con una Resonancia Magnética de 3T, y un Biobanco, cuya actividad nuclear corresponde al Banco de Tejidos CIEN, para la extracción, procesamiento, clasificación y distribución de tejido".

El Ministerio premia al Colegio Europa José Ramos Santander

Redacción

El Ministerio de Educación y Formación Profesional ha entregado hoy los premios de Bienestar Emocional en el Ámbito Educativo a una treintena de colegios e institutos de toda España. Los galardones forman parte de las iniciativas puestas en marcha con el objetivo de mejorar el clima escolar y velar por la salud mental del alumnado. Entre los premiados está el CEIP Europa José Ramos Santander, que ha logrado uno de los terceros premios con un proyecto titulado 'Academia de superhéroes: especial crecimiento en salud'.

Más de 300 centros escolares se han presentado a la convocatoria de estos premios, dotados con 116.000 euros y que se dividen en dos categorías: la modalidad A, dirigida a los centros sostenidos con fondos públicos de Infantil y de Primaria, y la modalidad B, para los centros sostenidos con fondos públicos de Educación Secundaria Obligatoria, Formación Profesional Básica y de Grado Medio y enseñanza de Personas Adultas. Los centros de educación especial podían elegir la modalidad en la que presentarse.

La entrega de premios ha tenido lugar en Madrid, presidiendo por la directora general de Evaluación y Cooperación Territorial, Mónica Domínguez García.

Salud y Consumo perfila junto a empresarios de hostelería el inicio de la temporada estival

El delegado incide en la importancia de trabajar de forma coordinada con Ashal para beneficio de todos

Redacción

La delegación territorial de Salud y Consumo ha mantenido un encuentro con la Asociación Provincial de Empresarios de Hostelería de Almería (Ashal), en la que han perfilado de forma conjunta el inicio de la temporada de verano en los establecimientos almerienses. Una reunión a la que ha asistido el delegado territorial, Juan de la

Cruz Belmonte, junto al equipo de técnicos de Salud Pública y Consumo, así como el presidente y la gerente de Ashal, Pedro Sánchez-Fortún e Isabel de Juan, respectivamente.

En la reunión se han puesto sobre la mesa cuestiones relacionadas con el horario de apertura y cierre de establecimientos de hostelería; la presencia o no de animales de compañía en interior y terraza; la obligación a la tenencia de carta de menú en las mesas; información sobre alérgenos y elaboración de platos, así como sobre las facturas e información del precio de platos fuera de carta. Belmonte ha incidido en la importancia de



Reunión en la delegación de Salud.

trabajar de forma coordinada con Ashal en todos los asuntos relativos al consumo y a la salud pública, en beneficio de los consumidores y usuarios y por un verano seguro en todo lo relativo a la salud.

Entre los asuntos puestos en com-

mún se han incluido normativas como el Decreto 198/1987, de 26 de agosto, por el que se establecen determinadas medidas en defensa de consumidores y usuarios para los establecimientos de restauración y similares, el reglamento

(CE) n.º 178/2002 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 28 de enero de 2002, por el que se establecen los principios y los requisitos generales de la legislación alimentaria, el Real Decreto 3423/2000, de 15 de diciembre, por el que se regula la indicación de precios de los productos ofrecidos a los consumidores y usuarios, entre otros, ante algunas dudas planteadas por empresarios hosteleros.

En materia de salud pública, durante la cita se ha realizado un breve repaso de la normativa higiénico sanitaria, en concreto se ha hablado del Real Decreto 1021/2022, de 13 de diciembre, por el que se regulan determinados requisitos en materia de higiene de la producción y comercialización de los productos alimenticios en establecimientos de comercio al por menor, en concreto, sobre los aspectos que afectan al sector de la hostelería.